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hemos ido aumentando desde entonces su colección. 
Cuando echó a andar ya teníamos en fondos propios 
más de la mitad de su capacidad. Aquello me animó 
y pensé que eso podía ser bueno para la cooperativa 
y para Tomelloso. Y así ha sido, actualmente el Mu-
seo Infanta Elena está lleno y tenemos unas cuarenta 
obras en el almacén, creaciones que vamos sacando y 
rotando para que sea más atractiva al público nuestra 
colección. También aumenta la colección del museo 
con las obras que ceden los artistas que llevan a cabo 
exposiciones temporales.

—Porque el museo también acoge importantes ex-
posiciones temporales, ¿no es así?
—Hemos tenido exposiciones de pintura o grabado. 
La primera que llevó a cabo la Cooperativa Virgen de 
las Viñas dentro de su obra social fue en la calle del 
Campo, una colectiva con de obra gráfi ca original de 
artistas de renombre mundial como Picasso o Dalí. Ya 

en el Museo hemos expuesto la obra gráfi ca de Dalí y 
otros muchos artistas. Cuando es interesante y, pre-
via autorización del comité asesor, se llevan a cabo 
las muestras temporales.

Hemos tenido a grandes artistas, de Tomelloso, Án-
gel Pintado y Caroline Culubret. En el Infanta Elena 
también han expuesto pintores de fama internacio-
nal como José Sánchez Carralero, Eduardo Naranjo, 
Enrique Brinkmann, Bellver o Rafael Canogar. Tam-
bién han venido escultores importantes como Carlos 
Albert. Creo que estamos programando unas exposi-
ciones que no se han conocido antes en Tomelloso y 
que no hacen más que enriquecer el panorama cul-
tural de la ciudad.

—¿Está contento con el Museo Infanta Elena?
—Estamos muy contentos con este museo que for-
ma parte de la obra social de Cooperativa Virgen 

de las Viñas. Pensamos que es un recurso cultural 
muy importante para Tomelloso y para Castilla-La 
Mancha. Creo que este museo será uno de los de 
más importancia en arte contemporáneo que ten-
ga España. Están viniendo artistas muy buenos y 
tenemos piezas muy valiosas. Todo esto se ha visto 
incrementado porque algunos empresarios, que sin 
participar en el Certamen Cultural, han hecho do-
naciones de obras.

—Algo que en un principio pareció extraño, como es 
que una cooperativa dedicase su obra social al arte, 
se ha convertido en la seña de identidad de Virgen 
de las Viñas…
—Es raro aquí en La Mancha, en el norte hay museos 
importantes en bodegas, incluso en alguna coopera-
tiva. En ese aspecto hemos sido pioneros. Pero tu-
vimos la fortuna de encontrarnos con unos patroci-
nadores cuya generosidad ha sido muy grande con 
nosotros y con el arte. Como he dicho antes, si no 
hubiese sido así no podríamos haberlo llevado a cabo, 
no podía pedirles a los socios que hiciesen un sacrifi -
cio económico para un museo teniendo otras necesi-
dades que acometer.

Ahora esto ya viene rodado, tenemos muchos artistas 
que quieren exponer aquí. Pero como es lógico, tiene 
que haber una selección y, además, más de dos o tres 
exposiciones al año no hacemos en este museo.

—Como hemos dicho, el museo se nutre fundamen-
talmente de las obras del Certamen Cultural. En ese 
sentido, inmediatamente se aprecia el buen gusto y 
el conocimiento del arte moderno del jurado.
—Naturalmente que sí. Los miembros del jurado 
son reconocidos pintores de gran prestigio en todo 
el mundo y también críticos de arte que aportan su 
conocimiento para se haga una buena selección de 
obras y se premie —dentro de su criterio— lo mejor 
posible.

Como consecuencia de las diferentes tendencias 
que tienen los artistas y el jurado que falla el Certa-
men Cultural, la obra que atesora el Museo Infanta 
Elena no está enclavada en una sola dirección. No 
son únicamente obras abstractas, realistas o im-
presionistas, hemos hecho una colección que reco-
ge diferentes técnicas, temáticas y estilos que ha-
cen que nuestro museo sea muy atractivo para los 
amantes del arte.

—¿Qué nos puede decir de la apuesta tan clara que 
el Museo Infanta Elena ha hecho por el grabado?
—Junto con la Universidad de Castilla-La Mancha, la 
Fundación Antonio Pérez y el Museo de Valdepeñas 
hemos creado el Concurso Internacional de Graba-
do de Castilla-La Mancha. Se trata de una técnica 
con muchos años de historia que actualmente está 
teniendo mucho auge, sobre todo porque la pintura 
es muy cara. El grabado permite que el coleccionista 
pueda tener en su casa una obra de arte más asequi-
ble. Las obras premiadas y seleccionadas en la prime-
ra edición del certamen están expuestas en el museo 
con mucho éxito. 

Vamos a seguir en la misma línea. La fi losofía de esta 
empresa es la elaboración de vinos y aceites, pero 
también tenemos otras actividades paraempresa-
riales como la docencia, para formar a nuestros em-
pleados y, con respecto a la cultura, el Museo Infanta 
Elena y el Certamen Cultural Virgen de las Viñas. Con 
esto estamos cumpliendo una importante labor so-
cial en Tomelloso de la que nos sentimos muy orgu-
llosos.
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